
Накануне дня рождения
округа в Охтеурье был сдан
в эксплуатацию ещё один
жилой дом, в котором
новосёлами стали шесть
счастливых семей. Ещё две
квартиры нового дома
выделены под служебное
жильё для молодых
специалистов.

Нам, журналистам, можно поза-
видовать: мы часто становимся
свидетелями радостных событий,
происходящих в жизни людей
нашего района. Вот и в минувший
четверг мы снова попали на ново-
селье. Не нужно объяснять никому,
что значит иметь свою крышу над
головой. Когда получаешь кварти-
ру, понимаешь, что это исполнение
самой заветной мечты, это начало
новой жизни, и знаешь, что в
судьбе твоей семьи наступил пере-
ломный момент, веришь – теперь
всё будет хорошо. Такими же,
наверное, чувствами были пере-
полнены охтеурцы, получившие в
этот день из рук главы админи-
страции Нижневартовского района
Бориса Саломатина ключи от
новых квартир. У каждого из них
теперь новые планы, мечты о
будущем.
И все: и кто получал ключи, и

кто их раздавал – были объеди-
нены одной общей радостью за
каждого счастливчика-новосёла.
А ими стали работники школы,
предпринимательница, ветеран
войны.
Поздравляя сельчан с ново-

сельем, Борис Саломатин сказал:
«Мы приложим все усилия, чтобы
жилья строилось больше и оно
было хорошего уровня и высокого
качества. Благодаря действующим
в Югре программам, многие югор-
чане справляют новоселья. Нижне-
вартовский район сегодня по
жилищному строительству среди
лидеров. С каждым годом мы вво-
дим жилья в два раза больше, чем
в предыдущем». Борис Александ-
рович от души пожелал охтеурцам
тепла, добра, счастья и благопо-
лучия.
Повар школьной столовой Екате-

рина Шатилова с получением
новой квартиры планирует выйти
замуж, родить ребёнка. Она тща-
тельно осмотрела все комнаты
новой квартиры, спросила, когда

установят электроплиту, потому
что уже на неделе собирается
въехать в неё, так как должна осво-
бодить съёмную. Исследовала
углы застеклённой лоджии, про-
верила на прочность шпингалеты.
Распланировала, где будет её ком-
ната, дочери. Посетовала, что нет
кладовки. Кухня по размерам
понравилась, в коридоре вообще
можно в футбол играть. А вот
совмещённый санузел совсем
маленький, голову сломаешь, как
стиральную машинку поставить. В
доме ощутимо тепло. Воду пока не
включили.
Сегодня в Охтеурье к заверше-

нию идёт реконструкция сельско-
го дома культуры, в который после
ремонта переедет школа искусств.
А пока вся мебель составлена
посреди залов, новогодняя ёлка
лежит в коробке и ждёт установки.
После пожара и полного сноса

жилого дома № 4 на улице Новой
уже возведены фундамент и сте-
ны.
В Ваховске инвестором ООО

«ИНТЭК» одновременно ведётся
строительство трёх жилых домов:
32-квартирный на улице Таёжной,
21-квартирный и 23-квартирный
на улице Агапова. Ещё один мно-
гоквартирник на Школьной стро-
ится на средства другого инве-
стора – ООО «ТрансСтройМон-
таж».
Утеплением фасада многоквар-

тирного жилого дома на улице
Школьной, 4 занимается ООО
«ОПЭК». «Восемнадцать квартир
прошли, в них тепло, люди доволь-
ны», – говорят подрядчики и заве-
рили, что работы закончат к ново-
му году.
В завершение рабочей поездки

в Ваховск и Охтеурье Борис
Саломатин дал оценку темпам
строительства:
– Для подавляющего большин-

ства населения основным вопро-
сом остаётся жильё. И в посёлке
геологов Ваховске и селе Охте-
урье много старых, ветхих домов.
Это обязывает нас активно зани-
маться жилищным строитель-
ством. Конечно, за последние го-
ды в Ваховске и Охтеурье постро-
ено немало, но мы продолжаем
увеличивать темпы. Все дома
возводятся по намеченным гра-
фикам, работы ведутся по пла-
нам. А насколько качественно
они строятся, мы постоянно кон-
тролируем и спрашиваем с за-
стройщиков. Если у людей, засе-
лившихся в новое жильё, возни-
кают какие-то вопросы, проблемы,
не нужно ждать приезда работ-
ников администрации, а напря-
мую обращаться к застройщи-
кам, которые обязаны устранять
все недоработки в течение трёх-
пяти лет, в зависимости от спе-
цифики неполадок.

(Продолжение на 3 стр.)
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Счастливых
становится больше

ЗНАЙ НАШИХ!

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

Ханты-Мансийский банк продолжает
выстраивать партнёрские отношения
с малыми предприятиями
и индивидуальными предпринимателями
и предлагает воспользоваться
специальным предложением «Партнёр
банка», в рамках которого клиенты
могут оформить кредит или открыть
счёт на льготных условиях.

Как пояснил начальник управления по рабо-
те с субъектами малого бизнеса банка Дмитрий
Калашников, специальное предложение дей-
ствует с 3 декабря 2012 года на постоянной
основе для клиентов кредитной организации,
которые не только сами активно сотрудничают
с банком, но и рекомендуют его своим партнё-
рам. Условия «Партнёр банка» распростра-
няются на услуги по открытию расчётного
счёта и оформлению кредита.
«Суть акции заключается в следующем –

клиент, открывший расчётный счёт или офор-
мивший кредит, становится «Партнёром банка».
Отмечу, что тот, кто уже у нас обслуживается,
этот статус приобретает автоматически. Если
далее предприниматель посоветовал какому-
то из своих контрагентов воспользоваться
услугами Ханты-Мансийского банка и тот это
сделал, мы предложим обоим клиентам соот-
ветствующие скидки», – пояснил Дмитрий
Калашников.
Подробную информацию об условиях спе-

циального предложения «Партнёр банка» и дру-
гих услугах для малого бизнеса вы можете полу-
чить по телефону 8-800-1001-700 и в офисах
Ханты-Мансийского банка.

Вадим АНДРЕЕВ.

В Югре подвели итоги конкурса «Лучший
товар Югры-2012».

Как сообщает пресс-служба губернатора
ХМАО –Югры, победителей конкурса «Лучший
товар Югры» шесть. И среди них есть и наши
земляки – национальная родовая община
«Верхневахская» из Нижневартовского района
признана лидером среди предприятий, которые
занимаются изготовлением мехового сырья и
изделий из пушнины.
В номинации «Рыба и рыбная продукция»

наградой был отмечен руководитель рыбопе-
рерабатывающего цеха «Лагуна» Владимир
Кулик из города Белоярского. Главе крестьян-
ско-фермерского хозяйства «Подворье» Сергею
Портянко из Сургутского района Наталья
Комарова вручила диплом победителя в номи-
нации «Мясо и мясопродукты». Самым успеш-
ным предприятием в области переработки
дикоросов, по мнению жюри конкурса, стала
нижневартовская компания «Центр-Сибирь».
Лучшие материалы из древесины выпускает
компания «Древблоксервис» из Нягани. Вне кон-
куренции в сфере производства продукции
национальных промыслов и сувениров оказа-
лись товары Ханты-Мансийской сувенирной
фабрики.
Всего в выставке-ярмарке «Товары земли

Югорской» принимали участие более 200 това-
ропроизводителей региона.

Ирина ИВАНОВА.

Партнёрам банка –
льготное

обслуживание

А в лидерах
Верхневахская

По сведениям Ханты-Мансийского центра по гидро-
метеорологии и мониторингу окружающей среды на
территории Нижневартовского района 11 декабря ожи-
дается малооблачная, морозная погода, преимуще-
ственно без осадков. Местами туман. Ветер северных
направлений 3-8 м/с.
Морозная температура, установившаяся с 9 дека-

бря, к 11 декабря ночью снизится до -28, -33 ºС, при
прояснениях до -45 ºС, днём до -25, -30 ºС, местами
до -35 ºС.
12-14 декабря ожидается постепенное ослабление

морозов, к концу периода температура воздуха под-
нимется ночью до -25, -30 ºС, днём до -23, -28 ºС.

Александр СТРАБЫКИН.

МЕТЕОПРОГНОЗ

Мороз и солнце…
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Там, где полнота и развитие не имеют места,

жизнь утрачивает внутреннее оправдание.
Габриэль Оноре МАРСЕЛЬ.

Галина Прасина живёт в
отдалённой деревне Усть-
Колекъёган. «Свет с перебоя-
ми, магазина нет, дороги нет,
вертолёт – два раза в месяц.
Всего три семьи живут.
Может, выгоднее переселить
всех жителей нашей деревни
в Излучинск?» – интересуется
она.

«Зачем строят дома в Ва-
ховске? Производства нет,
перспектив развития посёл-
ка нет. Обходимся мы бюд-
жету района дорого, только
на ремонт одной квартиры
затрачивается порядка двух
миллионов рублей. Не выгод-
нее ли переселить нас, на-
пример, в Излучинск?» – вто-
рит ей Елена Кузьминична,
проживающая в Ваховске.

Эти вопросы не прозвуча-
ли во время пресс-конфе-
ренции, которую дала На-
талья Владимировна Кома-
рова 24 ноября по итогам ухо-
дящего года. Прежде всего
потому, что подобные вопро-
сы поступили и от других
территорий. Отвечая на во-
прос газеты «Сургутская три-
буна», губернатор Югры обо-
значила общий принцип ре-
шения проблем труднодо-
ступных населённых пунктов.
Вопрос прозвучал от житель-
ницы посёлка Горный Свет-
ланы Ивановой. Это сель-
ское поселение Лямина Сур-
гутского района. В своём
вопросе она сетует на то, что
в посёлке сложно получить
медицинскую помощь, слож-
но закупить продовольствие и
в связи с этим просит рас-
смотреть возможность пере-
селения всех его жителей.

Наталья КОМАРОВА от-
ветила:
– Можно было бы назвать

этот вопрос нетипичным. Но
в действительности для авто-
номного округа это не един-
ственное поселение, кото-
рое может рассказать, почти
с таким же набором, о про-
блемах, которые сопрово-
ждают их жизнь. Если гово-
рить о количестве труднодо-
ступных поселений, то у нас
их десятки. Живёт там до-
вольно много людей. И в
этой связи мы должны при-
нять специальные решения
на уровне округа, которые
позволят нам эту часть насе-
ления Югры приобщить к
тому, чем располагает округ
в среднем. Одним словом,
различие между тем уровнем
и качеством жизни, которые
мы предоставляем в одних
муниципалитетах и в других,
настолько крайние, что про-
должать пренебрегать этим
нельзя. Мы должны принять
решение, с тем чтобы этот
средний уровень был макси-
мальным. Давняя история о
средней температуре по
больнице – тот же случай.

Конкретное поселение бе-
рём. Очень много проблем из
прошлого. Я не имею в виду
вчерашний день, я имею в
виду несколько лет, а может
быть и десятилетий. Вот в
этом посёлке, как мне рас-
сказали, я теперь всё это про-
верю к тому же, по факту
вроде бы проживает порядка
65 человек. Есть ФАП, через
который производится лекар-
ственное обеспечение, ока-
зывается первичная меди-
цинская помощь. Но льготни-
ки уже должны ехать в Сы-
томино, чтобы получить лекар-
ства. Странная история. Мож-
но было бы найти, наверное,
специальные локальные
решения для того, чтобы это
урегулировать.
Зимой там организуется

зимник, летом используются
только водные транспортные
пути. Регулярный пассажир-
ский автобус туда не запу-
стить, потому что немало
средств нужно затратить для
обеспечения безопасности
постоянных пассажирских
перевозок и так далее, и тому
подобное.
Потом выясняется то, что

строений, в которых прожи-
вают люди, оказывается не
65, а больше ста. Зарегистри-
ровано в них около 200 чело-
век.
Далее Наталья Владими-

ровна рассказала о том, как на
территории автономного окру-
га был реализован пилотный
проект переселения жителей
села Базьяны и деревни
Сухорукова, которые вырази-
ли желание переселиться в
деревню Ярки Ханты-Ман-
сийского района. Об этом они
просили Наталью Комарову в
2010 году. Соответствующее
заявление селяне написали в
адрес районной администра-
ции после того, как решение о
переселении было принято на
сельских сходах.
По итогам совещания, кото-

рое провела губернаторЮгры,
администрации Ханты-Ман-
сийского района было реко-
мендовано провести все необ-
ходимые юридические проце-
дуры по оформлению зани-
маемых жилых домов и зе-
мельных участков, по которым
отсутствуют правоустанавли-
вающие или правоудостове-
ряющие документы. На строи-
тельство домов направили 165
миллионов рублей. Основную
часть расходов взяла на себя
окружная казна.
Во время реализации этого

проекта вскрылись многие
скрытые на первый взгляд
проблемы. Например, по фак-
ту оказалось гораздо больше
людей в этих населённых пунк-
тах – объявились собственни-

ки земельных участков, кото-
рые уже давно выехали за пре-
делы малоперспективной
местности. Тем не менее пере-
селение состоялось. И решаю-
щим фактором было, прежде
всего, желание переехать
самих людей. Будет добрая
воля всех до единого жителя,
подчеркнула Наталья Влади-
мировна, окружная власть под-
держит инициативу.

Обращенияжителей сель-
ского поселения Ваховск
комментирует председа-
тель комитета экономики
администрации Нижневар-
товского района Артём
БУРЫЛОВ:

– По вопросу ГалиныМихай-
ловны Прасиной (д. Усть-Ко-
лекъёган) о переселении всех
жителей населённого пункта в
посёлок городского типа Излу-
чинск: переселение всех жите-
лей возможно в случае при-
знания указанного населённо-
го пункта территорией с низкой
плотностью населения и (или)
труднодоступной местностью в
установленном правительством
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа порядке.
Для рассмотрения возмож-

ности переселения всех гра-
ждан необходимо наличие
письменных заявлений о жела-
нии переехать в другой насе-
лённый пункт не только гра-
ждан, желающих изменить своё
место жительства, но и всех
граждан, постоянно прожи-
вающих в деревне Усть-Ко-
лекъёган. По данным органов
государственной статистики
численность постоянного насе-
ления Усть-Колекъёгана по
состоянию на 1 января 2012
года составляла 16 человек.

При этом необходимо отме-
тить, что при переселении из
населённых пунктов, распо-
ложенных на территориях с
низкой плотностью населения
и (или) в труднодоступных
местностях автономного окру-
га, жителю населённого пунк-
та оказывается только один из
видов государственной под-
держки, предусмотренной
законом Ханты-Мансийского

автономного округа – Югры от
06.07.2005 № 57-ОЗ «О регу-
лировании отдельных жилищ-
ных отношений в Ханты-
Мансийском автономном окру-
ге – Югре».
По вопросу Елены Кузьми-

ничны (п. Ваховск) о пересе-
лении жителей посёлка в Излу-
чинск: Ваховск является адми-
нистративным центром муни-
ципального образования сель-
ское поселение Ваховск, в
состав которого входит 5 насе-
лённых пунктов. Численность
населения на 1 января 2012
года в Ваховске составила
1539 человек, это почти 70%
всего населения поселения.
Населённый пункт охвачен

радио и телевещанием цен-
тральных и местных каналов,
имеется телефонизированная
местная и междугородная
связь, развиваются новые
источники передачи данных
(Интернет, мобильная, сото-
вая, спутниковая связи). Име-
ется круглогодичное транс-
портное сообщение. МУП
«Сельское жилищно-комму-
нальное хозяйство» осущест-
вляет жизнеобеспечение по-
сёлка. Функционируют котель-
ные, водоочистные и канали-
зационные очистные соору-
жения, полигон ТБО.

В текущем году силами
инвестора-застройщика осу-
ществляется строительство
32-квартирного жилого дома. В
ноябре 2012 года открыт храм-
часовня.
В населённом пункте рас-

положены и действуют объек-
ты социального назначения:
школа, детский сад, врачеб-
ная амбулатория, школа
искусств, сельский дом куль-

туры, библиотека, спортив-
ные сооружения, магазины и
кафе.
Численность занятого в эко-

номике населения составляет
около 1100 человек. Населе-
ние посёлка трудится в учре-
ждениях бюджетной сферы, в
цехе жилищно-коммунально-
го хозяйства, в пожарной
части, обеспечивает услуги
связи, энергообеспечения,
работает на звероферме,
занято в торговле и других
сферах. Часть населения тру-
дится на предприятиях и в
организациях нефтяной от-
расли, в автотранспортных и
других предприятиях, осу-
ществляющих деятельность
на территории сельского посе-
ления.
В целом посёлок Ваховск с

точки зрения социально-эко-
номического развития можно
охарактеризовать стабильным.
Постановлением прави-

тельства Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры от
21.05.2011№ 168-п утверждён
Порядок создания условий
для переселения граждан с
территорий с низкой плотно-
стью населения и (или) труд-
нодоступных местностей Хан-
ты-Мансийского автономного
округа – Югры, которым уста-
новлены критерии, характе-
ризующие уровень развития
населённого пункта, рассма-
триваемого к переселению.
Посёлок Ваховск не относит-
ся к территории с низкой плот-
ностью населения и трудно-
доступной местности авто-
номного округа, показатели
развития населённого пункта
не соответствуют критериям
указанного постановления
правительства автономного
округа. Соответственно, во-
прос о переселении населения
из данного населённого пунк-
та, а также упразднение насе-
лённого пункта не рассматри-
вался и не планируется к рас-
смотрению.

Покидая родные края…

Проживаю в ветхом жилье. Правом
на приватизацию не пользовалась.
Переживаю, что скоро истечёт срок
бесплатной приватизации, а я так и не
успею этим правом воспользоваться.
Ветхое приватизировать не хочу.
Что посоветуете?

Фая МИНХАИРОВА,
с. Варьёган.

На вопрос отвечает начальник управле-
ния по муниципальному имуществу и жи-
лищным вопросам Полина РЕПИНА:

– Приватизация жилья – дело добровольное,
поэтому решение по данному вопросуможет при-

нять только наниматель и члены его семьи, также
имеющие право на приватизацию этого жилого
помещения. При этом следует учесть, что вмарте
2013 года заканчивается срок бесплатной при-
ватизации, а также все плюсы и минусы прива-
тизации: после приватизации вы становитесь
собственником недвижимости, имеете право рас-
порядиться ею по своему усмотрению; при сносе
дома, в котором находится ваша квартира, вам
должны предоставить в собственность новую
квартиру; собственник жилья в полной мере
несёт ответственность за риск порчи или гибе-
ли этого жилья; собственник недвижимости
должен платить за неё налог и другое.

Страницу подготовила Лариса ДМИТРИЕВА.

Учесть все плюсы и минусы

Как мы и обещали, ответы на вопросы,
поступившие от наших читателей для губернатора
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
Натальи Комаровой, публикуем на страницах газеты
по мере поступления ответов на них. Сегодня речь
пойдёт о возможности переселения жителей
малонаселённых и труднодоступных деревень
в населённые пункты с развитой инфраструктурой.
Вопросы по данной теме задали жители
сельского поселения Ваховск.
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Благая цель может сообщить ценность только таким средствам,
которые достаточны и действительно ведут к цели.

Дэвид ЮМ.ДЕНЬ ЗА ДНЁМ

ВЛАСТЬ

РАБОЧИЕ ПОЕЗДКИ

О важности встречи свиде-
тельствовало количество
участников, многие из которых
приехали из самых отдалён-
ных поселений, и даже со стой-
бищ. Подобные встречи носят
традиционный характер. Эта
должна была состояться в ав-
густе, но из-за сложной пожа-
роопасной обстановки её при-
шлось отложить до декабря.
В приветственном слове

глава района поблагодарил
всех жителей, и в особенности
коренное население за само-
отверженный труд, который они
оказали при борьбе с лесными
пожарами летом. Он отметил,
что это была тяжёлая пора,
огонь подходил очень близко к
границам населённых пунктов.
Особенно сложная ситуация
была в Корликах, Чехломее,
Охтеурье, Зайцевой Речке.
Лишь благодаря совместным
усилиям власти, специальных
служб и прежде всего населе-
ния огонь удавалось остано-
вить.
В целом, отметил Борис Са-

ломатин, в течение года в рам-
ках реализациимуниципальной
целевой программы «Со-
циально-экономическое разви-
тие коренных малочисленных
народов Севера на 2012-2014
годы» администрация района
выполнила все обязательства.
Проводились национальные
праздники, спортивные меро-
приятия, оказывалась помощь.
Большинство вопросов, кото-
рые прозвучали на прошлой
встрече, были решены.
Что было сделано для луч-

шей жизни наших аборигенов
в этом году, подробно расска-
зала начальник управления по

вопросам социальной сферы
администрации района Ста-
лина Воробьёва.
На сегодняшний день в Ниж-

невартовском районе по-
стоянно проживают и зани-
маются традиционными про-
мыслами и видами деятельно-
сти 297 человек. Работают 8
национальных общин: «Або-
ригеныСевера» (д. Чехломей),
«Верхневахская» (с. Корлики),
«Кылас» (с. Большетархово),
«Большой Ларьяк» (д. Боль-
шой Ларьяк), «Варьёган» (с.
Варьёган), «Возрождение» (с.
Корлики), «Туесок» (п. Аган) и
«Устье» (д. Усть-Колкъёган).
Ежегодно проводятся на-

циональные мероприятия,
такие как Праздник охотника и
оленевода, Прилёт серой Во-
роны, обласа, Осени.
В 3 по 15 декабря в рамках

декады, посвящённой корен-
ным жителям Севера, в обра-
зовательных, культурных и
спортивных учреждениях про-
водятся различные мероприя-
тия. На эти цели было выде-
лено 900 тысяч рублей.
Для формирования выста-

вочного и сувенирного фондов
изготовлены и приобретены на-
циональные костюмы, подво-
локи, обласа на общую сумму
296 тысяч рублей. Обеспечено
техническое обслуживание ра-
диостанций и абонентская
плата для лиц, постоянно про-
живающих на территориях тра-
диционного природопользова-
ния в размере 98 тысяч рублей.
Для нужд коренного населе-

ния поставлены горюче-смазоч-
ныематериалывобъёме66тонн
наобщуюсумму2900тысячруб-
лей. В с. Варьёган завезено 8

тонн15семьям, п.Аган (8 т) –16,
с. Охтеурье (12 т) – 40, с. Кор-
лики (21 т) – 70, с. Ларьяк – (10 т)
– 40, д. Сосновый бор – (7 т) –
12.
В декабре на основании ре-

шения районной комиссии
были распределены 14 снего-
ходов и 11 лодочных моторов,
17 мотопомп, 20 радиостанций
среди жителей, ведущих тра-
диционный образ жизни и не
имеющих социально-экономи-
ческих соглашений с пред-

приятиями-недропользовате-
лями на общую сумму 4600
тысяч рублей.
Помимо этого, коренному на-

селению оказывались меры со-
циальной поддержки. Так, 1604
человека воспользовались
льготой на проезд по внутри-
районным маршрутам, 285 –
получили направление на бес-
платное расселение в со-
циальной гостинице бюджет-
ного учреждения социального
обслуживания ХМАО – Югры
«Комплексный центр соци-
ального обслуживания населе-
ния «Радуга». В общей слож-
ности сумма, предусмотренная
на реализацию программы в
2012 году, составила 12 538
тысяч рублей. Это на три с лиш-
ним миллиона больше, чем в
прошлом году (9500 тысяч руб-
лей).
Многие из коренных жителей

во время летних пожаров по-
несли сильные потери. У одних
выгорело стойбище, у других –
потерялись или пострадали
олени, у третьих – хозяйствен-
ные постройки. Всем постра-
давшим администрация района
приняла решение оказать ма-
териальную помощь. На эти
цели из резервногофонда было
выделено 900 тысяч рублей. На
сегодняшний день данной под-
держкой воспользовались 22
человека на общую сумму 600

тысяч рублей. Из них 9 – из с.
Варьёган, 4 – п. Корлики, 2 –
д. Чехломей, 2 – п. Аган, по
1 из пгт. Новоаганск и д. Ко-
лекъёган. В настоящее время
для помощи аборигенам-пого-
рельцам поступили средства и
из окружного бюджета в раз-
мере 2450 тысяч рублей.
Говоря о состоянии и пер-

спективах развития северного
оленеводства на территории
Нижневартовского района, Ста-
лина Воробьёва обратила осо-
бое внимание на то, что чис-
ленность оленей ежегодно рас-
тёт. Сегодня оленеводством в
районе занимается 97 человек.
Оленьи стада насчитывают
2240 голов. Разведением оле-
ней всё больше интересуются
молодые люди, чему не нара-
дуется старшее поколение. Лю-
бовь Казанжи из п. Аган нахо-
дилась на встрече вместе с

сыном, которому всего 22 года.
Он только недавно начал зани-
маться оленеводством, бук-
вально на днях приобрёл во-
семь оленей. Сама Любовь Ва-
сильевна большую часть пого-
ловья потеряла во время силь-
ных пожаров. На сегодняшний
день у неё осталось всего три
оленя, но в ближайшее время
благодаря материальной по-
мощи хочет купить ещё восем-
надцать голов. Параллельно
она занимается этнотуризмом,
принимает на своём стойбище
туристов из разных уголков
Земли.
В ходе встречи прозвучало

много вопросов и предложе-
ний, каждый из которых глава
района взял на заметку. На-
пример, о поощрении олене-
водов, которые боролись с по-
жаром в тайге, об УЗИ-осмотре
взрослого населения в селе
Корлики, отстреле волков, о
цене на реализацию рыбы, об
объединении сельского дома
культуры со школой искусств в
Охтеурье и много других. Пред-
седатель Нижневартовского
районного отделения обще-
ственной организации «Спасе-
ниеЮгры» Анатолий Кауртаев
выступил с инициативой про-
вести праздник оленевода и
охотника в с. Корлики, а к 85-
летию района – организовать
пробег на оленях. На встрече
также прозвучало поздравле-
ние в адрес земляков за победу
на окружных соревнованиях по
гребле на обласах.
В заключение Борис Сало-

матин отметил особую значи-
мость таких встреч, на которых
поднимаются и обсуждаются
разные вопросы. По его мне-
нию, только совместными уси-
лиями можно решить суще-
ствующие проблемы. Власть
всегда готова к диалогу с на-
родом, важно, чтобы и народ
шёл ей навстречу.

Алсу ТАЛИПОВА.
Фото Евгения НЕЧАЕВА.

Об оленях, пожарах и победе земляков

(Окончание. Начало на 1 стр.)

Графики строительных
работ всегда весьма напря-
жённые, но они ничего не будут
стоить, если люди, заселив-
шись в дома, через какое-то
время начнут жаловаться на
брак в работе строителей.
Мы сотрудничаем с подряд-

чиками, которые давно и
успешно работают на терри-
тории Нижневартовского
района. Качество их работ
устраивает население. А есть
подрядные организации, в
частности та, которая выи-
грала в этом году конкурс на
ремонт школы в Ваховске, ко-
торые уже не могут заслужи-
вать наше доверие. Так нельзя
относиться к своим обяза-
тельствам. К ней будем при-
менять правовые нормы,
чтобы не прошла безнака-
занно такая необязательность.
Уже предъявили оперативное
решение с требованием за-

кончить качественно все необ-
ходимые работы.
На вопрос, как распреде-

ляется жильё, Борис Алексан-
дрович ответил:
– При сдаче новых домов

предоставляем жильё очеред-
никам, подпадающим под про-
граммы, например, снос вет-
хого жилья, балков. А необхо-
димость наличия специализи-

рованного жилого фонда, то
есть служебных квартир, за-
висит от заявок бюджетных уч-
реждений. Школы, больницы
нуждаются в квалифициро-
ванных специалистах, и мы их
привлекаем в первую очередь
квартирами. Сегодня, напри-
мер, в Охтеурье нет своего
врача. Пока нашли другой
выход: врач из Ваховска при-

езжает и проводит приёмы.
Но и не забываем, что слу-

жебное жильё не решает про-
блему жилья в дальнейшем.
Тут уже молодые специалисты
могут воспользоваться ипо-
течной программой для моло-
дых специалистов, молодых
семей. Важно, чтобы наши
бюджетники для решения
квартирных вопросов в полном
объёме пользовались тем па-
кетом программ, который дей-
ствует на территории Ханты-
Мансийского автономного
округа – Югры. Жизнь показы-
вает, что служебное жильё, по
коммерческому найму – это
промежуточное звено реше-
ния жилищной проблемы.
На приём по личным вопро-

сам к Борису Александровичу
обратилась жительница Охте-
урья Алла Леурдо. Многодет-
ная семья Леурдо пересели-
лась из посёлка Белорусского
и живёт пока во временно пре-

доставленном жилье. В 2005
году им была выделена квар-
тира. Но до сих пор они не
имеют возможности въехать в
неё. Решением Ваховского со-
вета их квартира стоит в оче-
реди на ремонт первая. В этом
месяце будет проведён аук-
цион по ремонту дома. Услы-
шав о таком решении и о том,
что уже будущим летом её
семья въедет в новую квартиру,
растроганная Алла Михай-
ловна с нескрываемой радо-
стью поспешила домой к
детям. А ещё – почти за месяц
до Нового года её дети полу-
чили персональные подарки от
главы администрации района.
Редакция газеты с интере-

сом проследит дальнейшую
судьбу многодетной семьи,
чтобы стать свидетелем ис-
полнения их самого заветного
желания.

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.
Фото автора.

Счастливых становится больше

В четверг, 5 декабря, в рамках декады коренных
малочисленных народов Севера, посвящённой
82-й годовщине образования округа, глава
администрации Нижневартовского района
Борис Саломатин встретился с местными
аборигенами.
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Если у тебя есть энтузиазм, ты можешь совершить всё, что угодно. 
Энтузиазм – это основа любого прогресса.

Генри Форд.СОцИУМ

Самотлор: для нового
открыты двери

ВЕКТОР РАЗВИТИяХОРОшАя НОВОСТь

В Югре будут проиндексированы пособия
учащимся и студентам из числа коренных
малочисленных народов Севера.

ОКРуг

Каждому по карте!

Закон регулирует организацию и обеспечение дея-
тельности по выпуску, выдаче, обслуживанию уни-
версальной электронной карты на территории
Югры.

Предполагается, что универсальная электронная
карта объединит в себе сразу несколько докумен-
тов, идентифицирующих человека. В частности,
такая карта будет содержать данные о граждани-
не, полис его обязательного медицинского страхо-
вания, страховой номер индивидуального лицево-
го счёта застрахованного лица в системе обяза-
тельного пенсионного страхования Рос сийской
Федерации, платёжное банковское приложение,
водительское удостоверение. Карта может быть
использована для получения государственных
(муниципальных) услуг и юридически значимых дей-
ствий в электронном виде. Таким образом, обла-
датель универсальной электронной карты и элек-
тронных приложений к ней сможет запросить, полу-
чить и оплатить все предусмотренные на террито-
рии автономного округа услуги.

Разработчики закона пояснили, что введение уни-
версальной электронной карты в автономном окру-
ге будет осуществляться на базе уже действующей
системы социально-платёжных карт «Югра».
Универсальные электронные карты будут выда-
ваться населению уже с января 2013 года по заявле-
нию граждан по их месту жительства. А с 1 января
2014 года данные карты будут выданы всем югор-
чанам, за исключением тех, кто до этого  напишет
заявление об отказе. Для всех граждан Российской
Федерации данная процедура будет оказываться
бесплатно.

Информационно-аналитическое управление

Думы ХМАО – Югры.

Затем сотрудники электронных
и печатных СМИ посетили два про-
изводственных объекта. На кусте
№ 879А воочию посмотрели, как
осуществляется бурение мобиль -
ной установкой первой скважины
облегчённой конструкции. Затем
переехали на территорию уста-
новки предварительного сброса
воды № 1 (УПСВ-1), находящую-
ся в 90 километрах от Нижневар -
товска, на которой осуществляет-
ся реинжиниринг площадочного
объекта. Сегодня мы предлагаем
читателям матери алы пресс-кон-
ференции. О по ездке на Самотлор
расскажем в следующем номере
газеты. 

Вехи истории

Самотлорское нефтегазовое
месторождение было открыто в
1965 году. В 1967 году началась
его промышленная разработка. На
следующий год «Главтюменьнеф -
тегаз»  в официальном заявлении
№ 338 сообщил о первой добыче
нефти из недр Самотлора. На на -
копленную добычу первого мил-
лиарда тонн самотлорской нефти
(1981 год) ушло 13 лет. На добы-
чу второго миллиарда (1986 год)
уже 5 лет.

Сегодня месторождение нахо-
дится на IV стадии разработки.
Характеризуется высокими уров-
нями выработки запасов (из 3 057
млн. тонн начальных запасов ос -
таточные извлекаемые запасы на
январь 2012 года составляют 701
млн. тонн) и обводнённостью до -
бываемой продукции, достигаю -
щей 94,4%.

Площадь лицензионного участ-
ка «Самотлорнефтегаза» состав-
ляет 2577 квадратных километров.
Количество скважин на нём –
15 395, кустовых площадок –
2038, КСП и ДНС – 21, КНС – 31,
автодорог – 2708 км (расстояние
от Нижневартовска до Москвы),
нефтепроводов – 1992 км, водо-
водов – 2072 км, газопроводов –
711 км, линий электропередачи –
3892 км, административно-быто-
вых комплексов – 65.

В 2006 году срок действия ли -
цензии ОАО «Самотлорнефтегаз»

на разработку месторождения
продлён до 31 декабря 2038 года. 

Планируемая добыча нефти за
20 лет (2013 – 2032 гг.) должна
составить 277 млн. тонн.

В 30-летнем периоде основной
упор сделан на разработку пла-
стов группы АВ, составляющих
более 70% текущих извлекаемых
запасов (ТИЗ). Они относятся к
категории трудноизвлекаемых за -
пасов. Приоритетным направле-
нием является разработка пласта
АВ1-2 («Рябчик»), в котором
содержится 36,2% ТИЗ.

Стратегия развития
Основной стратегической зада-

чей «Самотлорнефтегаза» на бли-
жайшие годы является повышение
экономической эффективности
предприятия. Оно будет дости-
гаться  за счёт развития и совер-
шенствования следующих направ-
лений: эффективность механизи-
рованной добычи нефти, сокра-
щение добычи жидкости, энер-
гоэффективность, геолого-техни-
ческие мероприятия (ГТМ), новые
технологии, охрана труда, про-
мышленная безопасность и охра-
на окружающей среды (ОТ, ПБ и
ООС).

Особое место среди этих шести
направлений занимают новые тех-
нологии. Всего в 2012 году в
«Самотлорнефтегазе», согласно
плану по новым технологиям, пред-
усмотрено внедрение в произ -
водство 38 проектов. Из них 23
пилотных, 12 – тиражирования
технологий и 3 проекта Хоппера
(технологии по внутрискважин-
ным работам).

Инвестиции на реализацию про-

граммы внедрения новых техно-

логий в 2012 году составят 140 782

тыс. долларов, что в 2 раза боль-

ше, чем в 2011 году (70 445 тыс.

долларов).

Эффект и прибыль
В небольшом газетном мате-

риале невозможно рассказать об
эф фективности каждой из 38 внед-
ряемых новых технологий, хотя на
пресс-конференции эти данные
звучали. Назовём несколько са -

мых значимых проектов, ко торые,
как говорят, на слуху. 

В бурении – облегчённая кон-
струкция скважин. Технология зак -
лючается в сокращении диаметра
открытого ствола и обсадных ко -
лонн, что приведёт к уменьшению
металлоёмкости, снижению фи -
нансово-энергетических затрат.
Итог – сокращение срока бурения
скважины с двадцати суток до
пяти. До конца 2012 года будет
пробурена одна такая скважина
(мы как раз и побывали на кусте,
где началось её бурение). Потен -
циал применения этой технологии
– 30 скважин ежегодно.

Следующий проект – бурение
на гибких трубах (ГНКТ). В 2012
году проходит его геологическая
и инженерная проработка. Потен -
циал применения – 60 скважин в
год. 

В области механизированной
до бычи особого разговора заслу-
живает применение НКТ с внут-
ренним антикоррозионным покры-
тием стеклопластиком, срок служ-
бы которого составляет 5 лет. В
текущем году предусмотрено про-
ведение 220 операций с защи-
щёнными трубами, в принципе их
число мож но увеличить до 500 в
год.

Во внутрискважинных работах
интересно такое нововведение,
как обработка призабойной зоны
с использованием ультразвука. В
этом году будет проведено 20 опе-
раций с ультразвуком, в следую-
щем году их число можно увели-
чить до 120 операций. 

Непрерывные улучшения
В завершение разговора участ-

ники пресс-конференции расска-
зали о финальном аккорде внед-
рения новых технологий. В про-
шлом году на web-портале «Са -
мотлорнефтегаза» был разрабо-
тан и начал действовать специ-
альный ресурс «База инициа-
тив». Каждый сотрудник «СНГ»
может оставить на нём заявку на
рассмотрение своей инициативы
по совершенствованию охраны
труда и промышленной безопас-
ности, оптимизации расходов, по
технологии и улучшению финан-
совых процессов. Если в 2011 году
на данный сайт было подано 86
заявок, то за 11 месяцев 2012 года
их количество достигло 917, то
есть увеличилось в 10,5 раза. В
этой работе приняли участие
более 3,5 тысячи сотрудников
«Самотлорнефтегаза». Для их
поо щрения принят регламент о
премировании инициативных ра -
ботников. Размер авторского воз-
награждения может достичь 300
тысяч рублей. Экономи ческий эф -
фект от внедрения этих инициа-
тив по «Самотлорнефтегазу» уже
составил более 8 млн. долларов.
При таком подходе начинает дей-
ствовать философский принцип:
идеи становятся материальной
силой, когда овладевают массами.
Широкое участие сотрудников
«Самотлорнеф тегаза» в продви-
жении и внедрении новых ини-
циатив и технологий принесёт
хороший эффект.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото автора.

В прошлый вторник, 4 декабря, в ОАО «Самотлорнефтегаз»
прошёл пресс-тур для журналистов районных и городских СМИ,
посвящённый актуальной проблеме – внедрению новых
технологий и инноваций в этом старейшем и стратегически
важном для «ТНК-ВР» предприятии. Он состоял из двух частей.
На теоретическом этапе начальник технического отдела Михаил
Капустин и специалисты отделов инноваций и перспективного
планирования Антон Димитров и Александр Петрунин
(соответственно) провели пресс-конференцию и обзорную
презентацию, в ходе которых рассказали собравшимся 
о внедрении в производство в 2012 году инновационных
решений и их роли в продлении цикла жизни
Самотлорского месторождения.

На заседании правительства автономного окру-
га, которое провела губернатор Югры Наталья
Комарова, был принят документ, согласно которо-
му будет увеличен ряд пособий, выплачивающих-
ся студентам и слушателям подготовительных от -
делений образовательных учреждений из числа
коренных малочисленных народов Севера. Глава
региона проинформировала коллег о том, что на
этой неделе один из ключевых вопросов,поднятых
в ходе рабочей поездки в Белоярский район, был
связан с подготовкой кадров для отраслей тради-
ционного хозяйствования. «Это актуальная потреб-
ность, и сегодня мы примем решение об увеличе-
нии размера пособий учащимся и студентам из
числа коренных малочисленных народов Севера.
Эта мера охватит всех малообеспеченных сту-
дентов, занимающихся по программам среднего и
высшего профессионального образования. Размер
их ежемесячного пособия вырастет более чем на
15% и составит 2171 рубль для учащихся средне-
го звена и 4194 рубля для учащихся высших учеб-
ных заведений», – сообщила губернатор. 

Напомним, что ранее обучающиеся в учрежде-
ниях среднего профессионального образования
получали ежемесячное пособие в размере 1881
рубля, а в высших учебных заведениях – 3630 руб-
лей.

Нормативно-правовой акт, принятый на заседа-
нии правительства, также предусматривает 15%-ую
индексацию ежегодных пособий на приобретение
учебной литературы. Сейчас этой мерой поддерж-
ки пользуются свыше 660 студентов.

Добавим, что теперь на покупку учебников обу -
чающимся в учреждениях высшего профессио-
нального образования будет выделяться 12 582
рубля, среднего профессионального образова-
ния –- 6513 рублей, начального – 4574 рубля.
Выплаты ежемесячных пособий с учётом индек-
сации будут произведены с 1 сентября 2012 года.
Пред пола гается, что соответствующий перерасчёт
будет сделан до конца декабря текущего года.

Пресс-служба губернатора Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры.

Перерасчёт
для студентов

Окружной закон «Об универсальной
электронной карте» принят югорскими
парламентариями
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В вечности меня спросят: «Как ты обошёлся 
со своими дарованиями, что сделал для людей?».

Антуан де Сент-ЭКзюпери. АКТУАЛЬНО

– Доктор, кажется, пришла
пора уколоться, то есть сде-
лать профилактическую
прививку против этой напа-
сти?

– Нужно было сделать её
давно, а вы стали тревожиться
только в декабре. Детская при-
вивочная кампания у нас за-
кончилась ещё 1 ноября, но
взрослое население приви-
ваем. Как показывает много-
летняя практика, вспышка ви-
руса гриппа случается в конце
декабря или в январе-фев-
рале. Сейчас ещё можно об-
ратиться в прививочный каби-
нет, так что поспешите, чтобы
грипп не застал вас у ново-
годней ёлки. 

– В Зайцевой Речке тоже
болеют гриппом?

– Да, бывают единичные
случаи, но за время своей ра-
боты в посёлке я поставила
этот диагноз всего лишь
дважды. Обычно люди «под-
хватывают» грипп в празд-
ничные дни, когда выезжают
за пределы посёлка или
устраивают коллективный
отдых.

– Доктор, существует ли
разница между ОРВИ и грип-
пом? Мне кажется, что врачи
выдают более жёсткий
грипп за лёгкую простуду?

– Острая респираторная
инфекция – это катаральное
явление, а гриппозное со-
стояние более интоксика-
ционное и лихорадочное, по-
этому оно опасно своими
осложнениями, в том числе
менингитом. Грипп считается
более тяжёлым заболева-
нием, поскольку оказывает
влияние на иммунную си-
стему. Как правило, это забо-
левание труднее переносят
дети и люди пожилого воз-
раста, то есть более слабые,
но есть категория самоуве-
ренных граждан, которые на-
деются на авось: они зани-
маются самолечением и пе-
реносят грипп, что называ-
ется, на ногах. К врачу такие
больные приходят уже с
осложнениями. Люди должны
понять, что нельзя быть ис-

точником болезни и заражать
ею окружающих. Это во-пер-
вых, а во-вторых, любой вид
гриппа опасен своими по-
следствиями.

– Вы предлагаете по-
стельный режим, а мы стес-
няемся делать вынужден-
ные прогулы. К тому же
перед начальством не-
удобно.

– А заражать весь коллек-
тив гриппом удобно? Я думаю,
что все хотят быть здоровыми
и будут только благодарны
ушедшему на больничный со-
труднику за его заботу о кол-
легах.

– Чем будем лечиться,
если почувствуем недомо-
гание, чем питаться и как
жить?

– Вы спрашиваете о гриппе
как о свершившемся факте.
Значит, нужно вызвать врача
на дом, он даст все рекомен-
дации и выпишет медика-
менты. Не занимайтесь само-
лечением и не слушайте со-
ветов «знающих» людей. Хочу
предупредить читателей га-
зеты, что все лекарства нужно
принимать только после кон-
сультации врача, а не спра-
шивать препараты «от гриппа»
в аптеке. Вам обязательно
нужна квалифицированная по-
мощь, чтобы сократить тече-
ние заболевания и избежать
осложнений. Любой врач вам
скажет, что зимой нужно есть
больше фруктов, в том числе
яблок. Наш край богат клюк-
вой, смородиной и брусникой
– живыми витаминами группы
С и В. Чтобы получить вита-
минный полноценный напиток,
ягоды лучше положить в горя-
чую воду. Никто не станет от-
рицать пользу лука, чеснока и
фитотерапии. 

– Какие всё-таки у нас
зимой организмы слабые! А
есть люди, которые не бо-
леют гриппом?

– Да, конечно, такие инди-
видуумы есть, они невоспри-
имчивы к некоторым видам за-
болеваний. Наверное, они
принадлежат к числу людей,

которые ведут здоровый образ
жизни и придерживаются пра-
вильного питания.

– Ольга Николаевна, вы
не знаете, почему грипп при-
ходит к нам ежегодно, если
учёные придумали столько

разных препаратов? Хо-
леры нет, а грипп живёт!

– В отличие от холеры, ко-
торую вызывает бактериаль-
ный возбудитель, есть такое
понятие, как вирус. Грипп бы-
стро мутирует, а наша иммун-
ная система реагирует на
определённый вид вируса.
Если он мутировал, то орга-
низм воспринимает его как
чужой. Поэтому постоянно
разрабатываются новые вак-
цины с учётом тех вирусов, ко-
торые могут прийти к нам.

– Обязательно ли делать
прививки? Мы слышим по
ТВ о том, что они убивают
иммунную систему. Разве не

обидно? Может быть, пусть
сам организм поборется с
вирусом?

– А кто вам даст гарантию,
что ваш организм выйдет из
этой борьбы без потерь? Да,
вакцинация не даёт полного
успеха, зато если вы подхва-

тите грипп, то перенесёте его
в более лёгкой форме. Ваш
организм будет готов к этому
вирусу гриппа, иммунные
клетки станут с ним бороться.
Да, есть люди, которые вы-
ступают против вакцинации:
они прочитали состав вак-
цины, увидели в нём ядовитые
вещества и заявили, что учё-
ные «травят» нас. Но в какой
дозировке эти вещества?
Любые препараты в больших
дозах становятся злом, а в ми-
нимальных это стабилизатор
микробной или вирусной
клетки. Все препараты разра-
ботаны, все дозы рассчитаны,
поэтому и не вижу оснований
для таких «глобальных» вы-
водов. 

– Вы сами прививаетесь?
– Конечно, каждый год.

– Зачем, если в Зайцевой
Речке люди не болеют?

– Это вы пришли ко мне в
неурочный час, когда закон-
чился амбулаторный приём.
Нет, люди у нас болеют, как и
везде, особенно старики и
дети, и они обращаются к нам
за помощью…

– Посёлок у вас неболь-
шой, зато какая отличная ам-
булатория. Население идёт
лечиться?

– Идёт, и даже активно. И
мы ходим к больным. 

– Сейчас вы можете ока-
зывать медицинскую по-
мощь любому гражданину
страны при наличии у него
страхового медицинского
полиса?

– Да, вокруг посёлка нахо-
дятся нефтяные месторожде-
ния, многие люди работают
здесь вахтовым методом. В ос-
новном они обращаются за
экстренной помощью, и мы
обязаны оказывать её всем,
тем более первичную скорую
помощь.

– Насколько я помню,
сельские ФАПы обходились
фельдшерами, но в Зайце-
вой Речке работает доктор с

высшим медицинским об-
разованием. Как правило,
дипломированный специа-
лист старается устроиться
в городе, а вы, окончив
здесь школу, затем акаде-
мию, возвратились домой.
Что это: гражданский долг
или вы чем-то обязаны род-
ному посёлку?

– Я вернулась туда, где вы-
росла. Да, это в какой-то сте-
пени и мой долг Зайцевой
Речке. Мне нравится работа в
селе. В городской больнице
принимают узкие специали-
сты, а здесь ты принимаешь
решение самостоятельно и
больше думаешь.

– Этот опыт вам приго-
дится?

– Абсолютно везде! Здесь не
только лечебная практика, но
и педиатрическая служба, не-
много хирургии, частное аку-
шерство. Здесь ты всему на-
учишься, потому что по-дру-
гому не сможешь работать. Я
намерена жить в посёлке и
растить детей, у меня здесь хо-
роший коллектив. Несколько
лет назад я пришла в амбула-
торию молодым врачом, а
наши медсёстры и фельд-
шеры, которые работают
больше десяти лет, имели уже
немалый опыт и практику. Мне
есть чему учиться у них, и я
могу им что-то подсказать –
такая у нас связь поколений. Я
считаю, что учиться не стыдно
– стыдно сделать глупость.

– Как становятся сель-
ским врачом?

– Я не сразу поехала в Зай-
цеву Речку. Сначала год ра-
ботала в инфекционном отде-
лении горбольницы. А там,
скажу вам, быстро приобре-
тёшь опыт, потому что отде-
ление изолировано от других
служб, там ты рассматрива-
ешь всего человека, ищешь
не только причину заболева-
ния, но и исследуешь состоя-
ние органов. И ты невольно
начинаешь читать, думать,
снова учиться и учиться –
после академии…

– Профилактикой вы тоже
занимаетесь?

– А как же, беседуем с ро-
дителями в детском саду, в
школе, на приёме больных.
Кстати, о гриппе: приходится
объяснять пациентам цель
вакцинации. Что касается здо-
ровья детей, то в школе и в по-
селковом детсаду работают
опытные медсёстры, которые
ведут ежедневный осмотр ре-
бятишек. 

– Ольга Николаевна, ле -
том, когда горели леса, я
спрашивала вас: почему жи-
тели района пренебрегают
медицинскими масками. При
гриппе тоже будем стес-
няться их?

– Конечно, нужно защищать
себя от болезни и защищать
других, а значит носить маски,
особенно во время эпидемии
гриппа. Не забывайте, что од-
норазовые маски действуют
только в течение двух часов,
поэтому лучше сшить марле-
вую восьмислойную маску. И
берегите себя!

Интервью вела 
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото из архива редакции.

Иди и сдайся врачу!

Снова нас пугают гриппом. В конце осени на ТВ
началась эпидемия рекламы препаратов и примочек от
народной болезни. Как правило, грипп наступает на нас
накануне Нового года, чтобы испортить праздник. Что
делать, как быть? Мы решили обратиться за советом к
врачу общей практики, заведующей амбулаторией
посёлка Зайцева Речка Ольге ШАТАЛОВОЙ.



Любовь к родине начинается с семьи. 
Фрэнсис БЭкОН.

В МИРЕ тВОРчЕСтВА

Родная сторона 
ему всегда мила...

АкцИя

ИСтОРИчЕСкИй ЭкСкУРС

Суд над… СПИДом

ВИктОРИНА

Проходило оно в форме роле-
вой игры и называлось «суд над
сПидом». Было всё как в жизни,
как в суде: судья, секретарь, про-
курор, адвокат, подсудимый, по-
страдавшие и свидетели, истории
из жизни, доказательства вины
подсудимого. судили сПид. Про-
курор требовал ли квидации ви-
руса. Фельдшер Покурской уча-
стковой больницы выступал как
свидетель потерпевшей стороны.
Были продемонстрированы соци-
альные ролики о страшных по-
следствиях виЧ-инфекции, о по-

ломанных судьбах… судьёй был
вынесен приговор: «Ликвидация
вируса. Приговор обжалованию не
подлежит». Но это лишь ролевая
игра. если бы можно было так в
жизни: поймал, засудил, привёл
приговор в исполнение, ликвиди-
ровал… 

Но мы всё же попытались сде-
лать это мероприятие ещё одним
этапом антиспидовской работы
сре ди молодёжи. есть нечто, объ-
единяющее нас всех: это наше не-
преодолимое стремление увидеть
ко нец эпидемии, наша общая не-

умирающая надежда дождаться
того дня, когда никто больше не
умрёт от этой болезни. сегодня мы
обращаемся с надеждой и пред-

остережением ко всем! Надеемся,
вы нас услышите.

А. СУДНИШНИкОВА,
методист дк с. Покур.

Закружит весёлая карусель

Шестьдесят интересных, непосредствен -
ных и интересующихся историей излучин-
ска девчонок и мальчишек смогли познако-
миться, пообщаться и узнать много инте-
ресного. ребятам предстояло побывать на
станциях, содержание которых отражало
деятельность всех отделов «спектра». На
станции «Музыкальная» разучили и спели
песню об излучинске. На «краеведческой»
все дружно разгадали кроссворд об исто-
рии излучинска и увидели архивные фото-
снимки родного посёлка. самостоятельно
провели опыт с водой и узнали много ин-
тересного о водных ресурсах на станции
«Экологической». На «Литературной» стан-
ции ребята написали пожелания посёлку ко
дню рождения, которое начиналось со слов

«дорогой излучинск…». Ответить на во-
прос: «какой я вижу свой посёлок в буду-
щем?» – учащиеся смогли в «дружной ма-
стерской», смастерив фотоколлаж. 

Мне выпала возможность вместе с ви-
талием Лухмановым быть ведущими этой
программы. видя  светящиеся глаза ребят
и то, с каким удовольствием они играли в
игры, нам, ведущим, хотелось бегать вместе
с ребятами по станциям, играть, веселиться.
в завершение «весёлой карусели» ребята
очень сдружились и получили грамоты. 

я думаю, что в будущем историческая
«весёлая карусель» закружит ещё веселей
и познавательней, так как нашему району
скоро 85! 

Екатерина УСтИМЕНкО,
обучающаяся объединения «Лидер». 

старшеклассники познакомились с биографией ав-
тора: еремей данилович – талантливый писатель и об-
щественный деятель. в своём творчестве он старается
рассказать о традициях северных народов, об истории
северного края. Это такие замечательные книги, как «в
ожидании первого снега», «Ханты, или звезда утрен-
ней зари», «у гаснущего очага», «Божья Матерь в кро-
вавых снегах»… Произведения еремея даниловича ай-
пина переводились на многие языки мира и нашли своих
читателей во многих уголках земного шара.

На литературном часе «родная сторона ему всегда
мила» познакомились со сборником «клятвопреступ-
ник», куда вошли интересные рассказы. Библиотекарь
прочитала рассказ «Медвежье горе». учащиеся рас-
суждали над структурой рассказа: заманивающее на-
чало, что же расскажет старый охотник еремей, который
немало повидал на своём веку; рассказ охотника о мед-
ведице; состояние всех героев, кто слушал рассказ. уче-
ники подчеркнули то, что автор смог показать крик души
матери при потере родного дитя, насколько тяжело было
перенести медведице смерть своих медвежат; и при-
рода ведёт себя печально. ребята поделились своим
впечатлением о рассказе: сочувствовали медведице,
стало жалко маленьких медвежат, которые так любили
играть и шалить, прямо как человеческие дети; не ожи-
дали такого поступка от матери-медведицы – сброси-
лась с высокой сосны и погибла. Библиотекарь прочи-
тала ещё один рассказ из сборника «клятвопреступ-
ник» – «Лебединая песня». ребята подчеркнули, что на-
чинается рассказ с обычного утра на стойбище, автор по-
казывает красоту осеннего таёжного леса, особенности
осеннего времени года. и тут случается загадочное –
молодая девушка Марина начинает понимать лебедей.
Она со своим женихом дмитрием идёт в лес, воору-
жившись фотоап паратом, чтобы сфотографировать этих
птиц. еремей данилович показывает лебедей такими
красивыми, нежными существами. Марина хотела сфо-
тографировать одного из лебедей – и вдруг выстрел.
её друг подстрелил лебедя. Природа оплакивает ле-
бедя. Марина уехала в город навсегда, не попрощав-
шись с дмитрием. как и в рассказе «Медвежье горе», так
и в «Лебединой песне» автор показывает переживания
природы, как будто она человек. участники литератур-
ного часа пришли к выводу, что такие рассказы воспи-
тывают нравственность, гуманность, любовь к природе
и к родному краю, призывают сохранить всё то, что есть
на земле. 

Эльмира ГАНИЕВА,
библиотекарь Новоаганской ОсШ № 2.

Россия – многонациональная страна.
У каждого народа есть свой писатель.
Писатель  коренных народов Севера – 
Еремей Данилович Айпин. С его
творчеством смогли познакомиться
учащиеся 7-9 классов на литературном 
часе «Родная сторона ему всегда мила».

С любовью  к Югре

в рамках этого события Мау ркМц «Луч»
проводит ряд мероприятий, одно из кото-
рых прошло 28 ноября, – викторина «Нас
округ за собой ведёт», в ней приняли уча-

стие подростки г.п. излучинск. ребята от-
вечали на вопросы по истории и географии
нашего округа, а также на вопросы об ос-
новных промыслах коренных народов земли

Югорской и гера ль-
дики Ханты-Мансий-
ского автономного
округа – Юг ры. Мно-
гое они уже знали о
нашем крае, а неко-
торые интересные
факты узнали из на -
шей викто рины. 

Мы гордимся ме-
стом, где родились и
выросли! Мы гор-
димся Югрой!

Анастасия ДзОзь,
заведующая отделом по

работе с молодёжью
ркМц «Луч».

У каждого жителя России есть край, уголок, в котором он родился.
Другими словами его называют малой родиной. Это самый близкий сердцу
уголок, где родились твои родители, родители твоих родителей. Для нас таким
материнским уголком является наша малая родина – Югра, которая в этом
году отметила свою 82-ю годовщину. 

3 декабря в доме культуры сельского поселения Покур прошло
познавательное мероприятие, посвящённое Всемирному 
дню борьбы со СПИДом, на которое были приглашены учителя
и учащиеся Покурской школы. 

Посёлку Излучинск в апреле 2013 года исполняется 25 лет. В районном центре
дополнительного образования детей «Спектр» подготовка к этой знаменательной
дате и стала поводом для общения учащихся начальных классов
из образовательных учреждений Излучинска: МБОУ «Излучинская
ОНШ № 1 с УИОП», МБОУ «Излучинская ОСШ № 2», МБОУ «Излучинская ОНШ № 2». 
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СКОРО НОВЫЙ ГОД Праздники – те, что происходят в твоей душе!
Фредерик БЕГБЕДЕР.
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В последнее время стало привычным
встречать Новый год, учитывая традиции
восточного календаря. В соответствии
с ними ниже приведены некоторые
советы о том, в чём встречать Новый 2013
год – год Чёрной Водяной Змеи
по восточному (китайскому) календарю.

Новогодняя одежда и её цвет
В настоящее время существует традиция,

чтобы в новогоднем наряде присутствовали
цвета, соответствующие очередному символу
(животному) восточного календаря. И живот-
ные, цвета меняют друг друга там в опреде-
лённой последовательности.
Основным цветом наступающего года

является чёрный. Исходя из того, что стихией
года будет вода, то в одежде также допустимо
наличие голубого, синего, зелёного, а ещё бе-
лого и серебристого цветов.
При этом надо помнить, что выбирая ново-

годний наряд в виде вечернего платья или ко-
стюма определённого цвета и оттенка, есть риск
слиться с праздничной толпой, то есть оказаться
похожим на других, что обычно не очень
приятно, особенно женщинам. Чтобы избежать
подобной ситуации, необходимо учитывать тот
факт, что змеи зачастую имеют весьма узорча-
тую раскраску, а потому и в расцветке одежды,
и в аксессуарах это надо активнее использо-
вать и подчёркивать, однако не допуская кар-
навального варианта, характерного для года
Дракона.
Что касается фасона, то Змея является сто-

ронницей классического стиля, а значит жен-
щина может блеснуть на новогодней вечеринке
новым вечерним платьем классического покроя,
а мужчина, не особо мудрствуя, прийти туда в
традиционном элегантном тёмном костюме. Од-
нако не стоит забывать, что Новый год – весё-
лый праздник, допускающий всевозможные экс-
перименты с новогодними нарядами.
И ещё для женщин. Змея тонка, гибка, плавна

и грациозна в движениях. А потому всем, кто
имеет стройную фигуру, есть смысл всячески
подчёркивать её достоинства, одев обтягиваю-
щее платье или юбку и туфли на высоких каб-
луках. Однако при этом не стоит затягивать себя
в корсет. Ткань у одежды должна быть мягкая,
блестящая, переливающаяся на свету, к при-
меру, атлас или шёлк. Не стоит жалеть ново-
годних блёсток в причёсках, макияже, маникюре
и ювелирных украшений.

Новогодние украшения,
аксессуары и причёски

При встрече 2013 года стоит блеснуть своими
украшениям. При этом украшения должны быть
из благородного металла, с драгоценными или
полудрагоценными камнями. Особым, принося-
щим удачу украшением будет жемчуг и соответ-
ствующий ему перламутровый блеск в маникюре,
макияже и др. При этом яркую, блестящую, но де-
шёвую бижутерию при встрече года Змеи наде-
вать не стоит. В качестве стильного аксессуара
подойдёт пояс, браслет и сумочка под змеиную
кожу (но не из змеиной кожи). Как известно, Змея
умеет сбрасывать кожу, а потому подобные аксес-
суары помогут сбросить с себя все проблемы и
беды уходящего года, избавившись от них на-
всегда. На счастье можно подвязать себе на за-
пястье дождинку с новогодней ёлки.
При встрече года Змеи и причёска должна по

возможности соответствовать ей. Здесь подой-
дут и распущенные волосы с вьющимися, как
змея, локонами, и причёска с приглаженными
волосами, залитыми блестящим лаком и укра-
шенными нарядными диадемами и заколками.
При этом причёска должна хорошо гармониро-
вать с новогодним нарядом, аксессуарами и с
тем, в каком стиле выполнен маникюр. Новый
год такой праздник, когда женщина может поэк-
спериментировать и покрасить волосы в не-
ожиданный для других цвет.
Змея мудра, а потому блистать на новогоднем

вечере можно и нужно не только нарядами и
причёской, но и умом, искромётным юмором и
творческими способностями.

Ïðàçäíèê
â êëàññè÷åñêîì

ñòèëå

Так что давайте поговорим о том,
чем и как украсить квартиру к Но-
вому 2013 году, учитывая, что по
восточному календарю его хозяй-
кой будет Чёрная Водяная Змея.
Так как стихией 2013 года будет
вода, по квартире уместно будет
расставить морские звёзды, ра-
кушки, изображение рыб. И, ко-
нечно, фигурки самой змеи, кото-
рыми необходимо не только укра-
сить дом, но и желательно подарить
их своим гостям. Лучше, если они
будут из дерева, хрусталя или ке-
рамики. Разумеется, оставьте себе
одну фигурку. Поставьте её на стол
или прикрепите к холодильнику. И
тогда дух змеи не покинет ваше жи-
лище весь год, принося удачу всем
его обитателям.
Но это только начало! Ведь в

Новый год вы можете в полной мере
раскрыть свои дизайнерские спо-
собности, придавая дому абсолютно
любой вид, даже сказочный. А та-
лисман будущего года – существо
мудрое и таинственное, любящее
богатство и роскошь. Так что разно-
образие красок, особенно чёрных,

жёлтых, голубых, зелёных и синих в
украшениях должно присутствовать.
Если вы планируете приглашать

гостей к себе, а может даже надее-
тесь на то, что ваш дом посетят Де-
душка Мороз со Снегурочкой, то на-
чните украшение квартиры с при-
хожей. Для этого подойдут еловые
ветки, которые можно поставить в
напольную вазу, и цветные шары.
Не лишней будет и шутливая ново-
годняя надпись, поднимающая на-
строение гостям.
Не стоит забывать и о кухне, куда

можно поставить пахучую веточку
ели и перевязать баночки для спе-
ций на столе зелёной или жёлтой
атласной лентой.
Зал или столовую комнату, в ко-

торой будет накрыт стол, можно
украсить воздушными шарами
ярких цветов, ёлочными игрушками
и серпантином. Его можно подве-
сить на люстру, прикрепить к стене
или потолку.
Не забудьте и про красиво

оформленные свечи, которые
можно поставить на новогодний
стол. Их спокойное мерцание, на-
верняка, придётся змее по вкусу.
Только обязательно придерживай-
тесь правил пожарной безопасно-
сти, не размещайте свечи под ёлкой
или вблизи других предметов. А на
столе поставьте их так, чтобы они
не мешали гостям брать кушанья.
Например, будет безопасно и в
стиле Нового 2013 года налить в
широкую вазу воду и поставить их в
неё зажжёнными.

Многие, думая, как украсить квар-
тиру на Новый год, в первую оче-
редь вспоминают о живой ели. Но
вместо неё можно купить большие
еловые ветки и составить красивую
композицию. Кроме того, еловые
ветки можно прикрепить к стене, за-
крепить на книжной полке и офор-
мить игрушками, дождиком, бан-
тами и лентами.
Детей также стоит подключить к

украшению дома. Думаю, они с ра-
достью возьмутся за разрисовыва-
ние окон и стеклянных дверей но-
вогодними узорами. Только для
этого используйте акварельные кра-
ски или гуашь, которые потом
можно будет смыть.
Вырезание снежинок из бумаги

также любимая детская забава, от
которой они никогда не откажутся.

А плоды их труда можно прикрепить
на окна и стены.
Можно дать ребёнку ватман и

краски, на котором попросить его
изобразить новогоднюю тематику –
Деда Мороза со Снегурочкой, лес-
ных зверушек и новогоднюю ёлку.
А потом повесить этот шедевр на
видное место.

Ñàì ñåáå äèçàéíåð
Как украсить дом на Новый год? Об этом следует подумать
заранее и подготовить всё необходимое. Иначе в последние дни
перед праздником, когда необходимо будет задуматься о том,
что приготовить, вы ещё будете озадачены и этим вопросом.
А времени, как всегда, на всё и сразу будет не хватать.

«Догнать... валенок»
Дети и взрослые становятся в

круг, и кому-то из них даётся самый
обычный валенок (сгодится и сапо-
жок). Под музыку валенок переда-
ётся из рук в руки, а Дед Мороз (ко-
торого изображает один из взрос-
лых) пытается валенок догнать. Как
только Дед Мороз касается валенка,
считается, что он выиграл, а тот, кто
валенок держал – проиграл.

«Репка»
Чудесный сценарий для проведе-

ния весёлых минут на Новый год.
Играют, как говорится, все! Число
участников равняется количеству пер-
сонажей плюс ведущий. На подго-
товку требуется буквально десять
минут, и вот готов к показу самый на-
стоящий импровизационный спек-
такль.
Репка – сначала бьёт ладонями

по коленям, хлопает в ладоши, од-
новременно произносит: «Оба-на!».
Дед – потирает руки: «Тэк-с».
Бабка – грозит деду кулаком,

произносит: «Убила бы!»
Внучка – (может сыграть тот же

любимец публики, что играл Деда
Мороза) – подёргивает плечиками,

произносит: «Я готова».
Жучка – сначала чешет за ухом,

а затем произносит: «Блохи заму-
чили».
Кошка – покачивает бёдрами, вы-

лизывается и произносит: «А я сама
по себе».
Мышка – качает головой: «Дои-

грались!»
Ведущий читает классический

текст «Репки», а герои, услышав упо-
минание о себе, играют свою роль,
таким образом у вас получится:
«Посадил дед (тэк-с) репку (оба-

на). Выросла репка (оба-на) боль-
шая-пребольшая. Стал дед (тэк-с)
репку (оба-на) тянуть. Тянет-потя-
нет, вытянуть не может. Позвал дед
(тэк-с) бабку (убила бы)…» и т.д.

«Раздаём призы»
Весёлый Дед Мороз должен по-

радовать ваших гостей раздачей
призов. Но призов не простых, а ве-
сёленьких. Каждому участнику приз
выдаётся исключительно по сте-
пени приязни к нему Деда Мороза.
Призы могут быть такими:
«За победу в конкурсе «Мисс

самые длинные ногти» вручается
посудомоечная машина!» (приз –
губка для мытья посуды).
«Главный приз для победителя

игры «Мистер Замёрзший Нос»–
обогреватель!» – 50-граммовая бу-
тылочка спиртного.
«Дед Мороз и Снегурочка тща-

тельно взвесили все за и против и ре-
шили наградить самого красивого и
умного преобразователем действи-
тельности, чтобы все вокруг стали

ему соответствовать» (очки в розо-
вой оправе или с розовыми стё-
клами).
«А теперь – суперприз для Вани,

который держался молодцом и стал
гвоздём нашей программы...» (боль-
шой гвоздь).
Подключайте свою фантазию и

вы увидите, как может быть весело.

«Приз на пять!»
Выбрать двух участников, кото-

рые будут стоять друг напротив
друга. Между ними лежит приз. Дед
Мороз или ведущий считает: «Раз,
два, три, четыре… сорок восемь!».
И так далее, до тех пор, пока борцы
за приз не потеряют бдительность.
После этого можно смело выкрик-
нуть «Пять!» и посмотреть, кто
более внимателен.

«Наряди ёлочку»
Заготовьте две ёлочки – для од-

ного из родителей и его чада. Тре-
бования конкурса достаточно про-
сты – нарядить ёлочку быстрее со-
перника.

«Самый умный»
Наконец, для самых стойких взрос-

лых, которые с честью выдержали
все испытания, предлагаем конкурс
на звание… «Самый умный».
Каждый участник получает ка-

лендарик. Самый умный должен
быстрее всех составить суммарно
из чисел на календаре число 2013.
В уме! Можно, разумеется, выдать
задание попроще – подсчитать ко-
личество вторников в уходящем
году, например.

Äîãîíÿåì... âàëåíîê
Иногда в смешанных
компаниях, где есть дети
и взрослые, им трудно найти
общий язык друг с другом
для того, чтобы весело
встретить и провести Новый
год. Хотя для того,
чтобы исправить
эту ситуацию, надо всего лишь
…вместе поиграть!



Для того, чтобы новогодние
праздники оставили в памяти детей
и взрослых только хорошие
воспоминания, оао
«Тюменьэнерго» напоминает о
необходимых мерах
электробезопасности при монтаже
и использовании электрических гирлянд.

• Монтаж новогодней электрики могут про-
изводить только взрослые, детей нельзя допус-
кать к подключению даже самых простых гир-
лянд.

• Нельзя располагать гирлянды и световые
шнуры там, где они могут попасть под ноги и на
землю. Если у вас маленький ребенок, распо-
лагайте электроприборы так высоко, чтобы он
не смог самостоятельно достать их.

• Размещать на деревьях можно только те гир-
лянды напряжением 12/24 В, которые реко-
мендованы для этого производителями. 

• Не пытайтесь самостоятельно ремонтиро-
вать электрогирлянды, особенно в том случае,
если они подключены к сети.

• Категорически нельзя располагать новогод-
нюю электрику в бассейнах и под водой.

• Запрещается монтировать световые шнуры
и любые другие типы гирлянд на сильном моро-
зе, когда их пластичные элементы твердеют. Это
приводит к нарушению герметичности, что
может послужить причиной электротравмы. 

• При размещении контроллеров необходимо
исключить любой контакт с открытой средой, так
как контроллеры не имеют влагозащиты.

• Чтобы обезопасить светотехнику от скачков
напряжения, используйте стабилизирующее
устройство. Также рекомендуем использовать
гирлянды с шунтированием, что позволит им
оставаться в рабочем состоянии даже при
выходе из строя большого количества лампочек.

• Электрокоммутирующие контроллеры могут
создавать помехи в питающей среде. Если в
непосредственной близости от гирлянды рас-
полагается чувствительная электроаппаратура,
необходимо переключить прибор в режим
непрерывного горения, это сведет помехи к
минимуму.
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Индекс в каталоге российской прессы
«Почта россии»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
4,51 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 3,91 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
5,91 руб. за 1 экз.

ОАО «Тюменьэнерго» напоминает, что
обращения граждан по всем интере-
сующим вопросам можно направлять
на единые круглосуточные бесплатные
телефонные номера Call-центра ОАО
«Тюменьэнерго»: 

горячая линия по технологическим 
нарушениям 8-800-200-55-02.
Единый номер Call-центра 

8-800-200-55-04.

Уважаемые потребители!
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Купон бесплатного частного 
объявления в газету «Новости Приобья»

Текст – не более 10 слов печатными буквами. Поздравления,
объявления, связанные с осуществлением предпринимательской

деятельности, об утере документов принимаются платно.
____________________________
____________________________
____________________________
____________________________

Купон отправить по адресу: г. Нижневартовск, ул. Нефтяников,
д. 5, оф. 55 (редакция газеты «Новости Приобья»).

Продаю комнату 15 кв. м в пгт.
Из лу чинск. Срочно.

Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 3-комн. квартиру в Излу -

чинске (62,5 кв. м, 7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.
Продаю 3-комн. квартиру в Излу -

чинске (72 кв. м, 8 эт.).
Тел. 8-982-571-32-37.
Меняю 3-комн. квартиру в Излу -

чинске на 1-или 2-комн. или продаю.
Тел. 8-912-532-58-63.
Меняю 2-комн. квартиру в Из -

лучинске на две 1-комн. или 1-
комн. с доплатой.

Тел. 56-18-70.

Продаю жилой коттедж в
Излучинске.

Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю автомобиль «Хонда Fit».
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю гараж (6х6, ГСК «Лес -

ной») в пгт. Излу чинск.
Тел. 8-982-193-81-25. 
Продаю гаражи в ГСК «Не ф тя -

ник-3», «Ремонт ник-89» (6х4) или
меняю на гараж в Излучинске.

Тел.: 8-912-936-83-05, 8-919-538-74-19.
Продаю  капитальный гараж

(6х5) в пгт. Излучинск, а/м «Рено-
Логан», мотолодку «Днепр».

Тел.: 8-922-655-10-93, 57-10-93.

БЕСПЛаТНЫЕ оБЪяВЛЕНИя

БУДЬТЕ В КУрСЕ

Уважаемые жители Нижневартовского
района!

Напоминаем вам, что с 29.03.2011 г. в отделении
УФМС России по ХМАО – Югре в Нижневартовском
районе осуществляется приём загранпаспортов, содер-
жащих электронный носитель информации, сро ком
действия 10 лет. Граждане Российской Феде рации
могут подать  заявление о выдаче загранпаспорта
по электронным каналам связи через единый
портал государственных услуг посредством
сети Интернет в отделение УФМС России
по ХМАО – Югре в Нижне вар товском рай-
оне. Для оформления документов посред-
ством сети Интернет необходимо сначала
пройти процедуру авторизации на Едином
портале государственных услуг. Описание
процедуры регистрации заявителя на
портале государственных услуг расположено по адре-
су: http://www.gosuslugi.ru/ru/info/instruction/ Форма для
печати заявления представляет собой файл с рас-
ширением PDF. Для открытия файла используется про-
грамма Adobe Reader. При открытии файла открыва-
ется форма, соответствующая бумажному бланку. Все
поля формы заполняются заглавными буквами.
Заявление печатается на одном листе с оборотом в

двух экземплярах при 100% масштабе. Загружаемое
фото должно быть в JPEG формате. 

Информируем, что в январе 2012 года для удобства
граждан миграционной службой было закуплено пор-
тативное оборудование с регистрацией биометриче-
ских данных, что позволило сотрудникам ОУФМС

России по ХМАО – Югре в Нижневартовском
районе осуществлять выезды в отдален-

ные населенные пункты Нижневар -
товского района. На сегодняшний
день сотрудниками осуществлено
22 выезда в отдаленные населенные
пункты района, в том числе с. Кор -
лики, с. Ларьяк, п. Ваховск, с. Боль -
шетархово, п. Аган, с. Покур, в резуль-
тате чего жители района смогли сдать
документы на оформление загранич-
ного паспорта нового поколения, не

выезжая за пределы своего населенно-
го пункта. 

По интересующим вопросам обращаться по теле-
фону 8 (3466) 495-771.

анастасия КУДрИНа, 

старший специалист 3 разряда ОУФМС России 
по ХМАО – Югре в Нижневартовском районе, референт

государственной гражданской службы РФ 3 класса.

Получите загранпаспорт, не выезжая 
из посёлка

Горячая ЛИНИя

В администрации Нижневартовского рай-
она  для  населения  района  организована
телефонная  горячая  линия  по  вопросам
качества жилищно-коммунальных услуг: 

49-86-15 – начальник управления ЖКХ,
энергетики и строительства администрации
района;

49-86-13 – заместитель начальника управле-
ния ЖКХ, энергетики и строительства поселений
администрации района;

49-86-16 – специалисты управления ЖКХ,
энергетики и строительства администрации рай-
она.
По вопросам обоснованности тарифов и

надбавок  на  товары  и  услуги  организаций
коммунального комплекса:

49-47-13 – начальник отдела тарифной и цено-
вой политики администрации района;

49-48-15 – специалисты отдела тарифной и
ценовой политики администрации района.

Время работы телефонов с 9.00 до 17.00
(понедельник-пятница).

Есть вопрос? 
Звоните!

К СВЕДЕНИЮ

18 декабря 2012 года в 11.00 в административном зда-
нии по адресу: г. Нижневартовск, ул. Таежная, д.19, обще-
ственная организация Нижневартовского района
«Ассоциация развития и поддержки малого и среднего
бизнеса» проводит семинар на тему: «Ознакомление
индивидуальных предпринимателей с законопроектом
«Об установлении на 2013 календарный год размеров
потенциально возможного к получению индивидуальным
предпринимателем годового дохода по видам предпри-
нимательской деятельности, в отношении которых при-
меняется патентная система налогообложения».

Программа семинара: 1. «Ознакомление индивиду-
альных предпринимателей с законопроектом «Об уста-
новлении на 2013 календарный год размеров потенци-
ально возможного к получению индивидуальным пред-
принимателем годового дохода по видам предпринима-
тельской деятельности, в отношении которых применяется
патентная система налогообложения»; 2. Электронный
сервис. Личный кабинет для физического лица. 

Лекторы семинара – Ковалишина Рита Разяповна,
Бойко Мария Сергеевна (МИФНС, межрайонная инспек-
ция Федеральной налоговой службы России № 6 по
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре).

Уважаемые предприниматели
района!

Гирлянды детям не игрушка

П-864

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!


